

Commission : conseil des ministres des Droits et des Libertés

Question : Informer et s'informer, un Droit essentiel

Auteur : Bulgarie

La Bulgarie est une république parlementaire, à la séparation des pouvoirs bien définie. Nous parlons de suffrage universel direct et actuellement le président est Roumen Radev. Le conseil des droits et libertés consiste à démontrer que les libertés et les droits fondamentaux sont des piliers importants de la démocratie. Ces derniers bénéficient d'une protection accrue. Informer et s'informer est un droit essentiel que nous pouvons qualifier essentiel dans nos sociétés actuelles. Cela permet à la population d'être prévenus, de découvrir, connaître l'actualité à différentes échelles.

Premièrement, il est impossible de parler de démocratie sans parler de journaux, de radio, d'internet, de télévisions. Pour les dirigeants d'une nation, les médias sont les meilleurs moyens utilisés pour communiquer avec le peuple. Moyen d'échange entre dirigeant et dirigé, il s'agit aussi d'un moyen qu'utilise le peuple pour faire passer un message aux représentants de l'État. Dans un pays libre et démocratique, la liberté des médias se voit comme une garantie d'expression pour les citoyens de cet État.

Pour mesurer le degré de la démocratie d'une nation, il suffit de se référer au niveau de liberté de la masse média. L'écrit et l'audiovisuel sont tous les deux des moyens qui permettent à la population de parler de leur quotidien, de la vie sociale et de la vie politique du pays, et de porter leurs revendications jusqu'aux oreilles de ceux qui gouvernent.

D'un point de vue d'un bulgare qui est directeur de la radio nationale de Sofia explique que le budget de la radio vient directement du ministère des Finances et que malgré ce que l'on pourrait croire « nous sommes absolument libres de dire tout ce que l'on veut sur le gouvernement ». En Bulgarie un journaliste déterminé peut facilement repérer, enquêter et recueillir des preuves sans être soumis à de la corruption et de l'abus de pouvoir. Grâce à une utilisation judicieuse des nouvelles technologies, les journalistes d'investigation sont en mesure de poursuivre leur travail, voire de briser le mur du silence : la diffusion de leur conclusion auprès du grand public par l'intermédiaire des réseaux sociaux rend ces sujets de plus en plus populaires, et leur révélation par les principaux médias et autorités devient inévitable.

De plus la Bulgarie garantie par des lois la liberté d'expression et de presse de ses citoyens. L'article 39 de la Constitution bulgare stipule que chacun a le droit d'exprimer librement ses opinions et de les diffuser, sous forme orale ou écrite, ou par d'autres moyens, à travers n'importe quel média. Il est vrai qu'il existe un organisme de surveillance des médias dirigé par l'état pour la radio et la télévision mais la presse papier et les médias en ligne ne sont soumis à aucune réglementation précise. De plus Des programmes européens ont été mis en place pour aider au développement de médias professionnels et indépendants en Bulgarie.

Il y a un fort problème dans divers pays en rapport avec la liberté d'expression. En effet, sans liberté d'expression nul ne peut revendiquer ses droits. Beaucoup d'états ont une implication dans la presse et dans les médias qui est un moyen d'information essentiel dans leur pays or ils sont souvent soumis à de la censure.

En effet depuis le milieu du siècle dernier, le monde vit une inflation de la numérisation. Par conséquent les sources d'information se sont décuplées en raison de l'expansion des technologies qui permettent aux personnes de suivre l'actualité. Les réseaux sociaux et les sites web permettent une diffusion à échelle mondial de l'information de manière rapide. De plus cela engendre une forte augmentation du nombre de citoyen qui s'informent.

Cependant notre pays explique que grâce à sa technologie de pointe, passer sous silence et ignorer les reportages d'investigation importants aux yeux du grand public devient de plus en plus difficile. Les plateformes indépendantes jouent également un rôle essentiel en publiant ces informations en ligne et en les diffusant sur les réseaux sociaux de ce fait la police ne cherche pas à atténuer ou à diminuer l'impact d'enquêtes menées sérieusement mais les autorités servent bien en réalité les intérêts des journalistes.

En conclusion notre pays met un point d'honneur à assurer le droit de s'informer et d'information de la population. La Bulgarie à intériorisé le fait que la liberté d'expression est un droit fondamental et qu'il ne doit pas être soumis au silence.